



東小便り

2024年9月2日(月)
2024年度 学校だより No.5
町田市立本町田東小学校
校長 清水 淳

堂々と意見を言える世の中に

校長 清水 淳

子供たちの活気が、無機質な学校に命を吹き込みます。誰一人大きな事故や災害に巻き込まれることなく今日の日を迎えることができたことをうれしく思います。さて、夏季休業中にはパリオリンピックが開催され、今はパリパラリンピックが開催されています。それに関連する様々な報道を見聞きしましたが、その中の一つに強い違和感を感じるものがありました。

それは、一人の選手や団体に対するSNS上での誹謗中傷についてです。いわゆる{炎上}してしまった人物や団体は、所属や名前を公にされているのに対し、誹謗中傷をする人たちは匿名であるということ。氏名を明らかにして擁護する意見をSNS上で述べる側に対しても、匿名で不特定多数の人たちから誹謗中傷が向けられます。森の中に身を隠し、どこからともなく迫ってくる誹謗中傷の数々。これでは反論をどこに向けて発すればよいのか分かりません。このような状況下で堂々と名乗り出て意見を述べることは大変な勇気と気力が必要なのではないのでしょうか。息をひそめ、人の噂も75日とやり過ごす人が多くなってしまっているのでは？と不安に感じたのです。

本校の子供たちに目を移してみると、職員室に入ってくる時に学年・組・名前、そして用件をしっかりと伝えてから入室してきます。校長室へ相談にくる子供たちも同様です。礼節をわきまえた態度に対し、私もしっかりと正対し子供たちに応えます。といっても子供たちの要求の全てを受け入れているわけではありません。考えを聞き、よりよい解決策を再度考えてくるように促すこともあります。結論を出すことも大切ですが、もう一つ大切にしたいのは、解決までのプロセスです。互いの考え聴き、意見を出し合い、両者が納得のいくゴールを目指していく過程です。どちらか一方だけが満足する結論を出すことに専念するのではなく、両者が「まずは、これでやってみよう」と合意形成していく過程を大切にしたいのです。話し合っ導き出された結論については、両者がその実現を目指す責任を負います。ここがとても重要だと考えるのです。

大人の社会は、いかがでしょうか？SNS上の話に戻すと、自己の意見や考えだけが{真}であり、それ以外は受け入れないという雰囲気を感じます。同じような意見でも、少し見方を変えたところからの意見が次々と出され、一人の当該者や擁護者を多くの匿名の意見が取り囲み、反論すら許さないように追い込んでいく。時として、世の中の大勢を占める匿名の意見もあるでしょう。しかし、多くの場合は、匿名による気軽さからの無責任な意見が多いように感じます。これは話し合いではなく、数の力による強要だと感じます。しかも、その意見が出されているSNSの場は、その話題に関心をもったごく一部の人たちによるものです。そのような場に出された結論が、社会全体においても納得のいく結論であるとは到底思えません。他の場では全く逆の結論が出されていることもあり得ます。分断が進むだけのように感じるのです。

日本は民主主義国家であり、誰でも意見を述べることができます。ただし、勝手なことを制限なく言えるのが民主主義の本質ではないと考えます。民主主義のルーツを追っても、指導者論、競争的多元主義、参加民主主義、熟議民主主義と闊議民主主義、輪番制民主主義、ポピュリズム、ケアの民主主義^(注)など、理想の民主主義を求めて論争が繰り返されてきています。誰もが公正で公平な社会を形成していく参加者であることが、理想の民主主義だと考えます。本校の子供たちがその参加者となり堂々と意見が言えるような世の中であってほしいと願います。



(注)「現代民主主義」著：山本 圭

学校からのお知らせ

2025 年度通学区域変更に伴う通学希望申請結果

6月に御協力いただきました、2025年度からの通学希望校の結果が市教委から公表されましたので、お知らせします。

なお、こちらの結果につきましては7月31日現在の情報となっております。

	1年	2年	3年	4年	5年	合計
本町田ひなた小学校	15	15	8	30	1	69
藤の台小学校	7	16	11	3	25	62
七国山小学校	1	2	3	2	5	13
町田第三小学校	1		4			5
鶴川第一小学校				1		1
合計	24	33	26	36	31	150

行事予定の変更について

年度当初にお知らせした行事予定から、以下の通り変更がありましたのでお知らせします。既にお知らせしているものもありますが、再度御確認ください。

【令和7年度新1年生対象 学校説明会】9月6日(金) →

実施しません

※授業参観等を希望される場合は、9月10日(火)、12日(木)に本町田小で実施します学校説明会に御参加ください。

【道徳授業地区公開講座】9月7日(土) → **9月14日(土)**

※変更前は9月9日(月)が振替休業日となっておりますが、通常授業となります。また、9月14日(土)の振替休業日はありません。御承知おきください。

【3年生 社会科見学】6月27日(木) → **10月21日(月)**

【1・2年生 生活科見学】10月22日(火) → **11月1日(金)**

下校時刻変更について

下記の通り変更となります。御確認よろしく申し上げます。

	変更理由	
9/27 (金)	校内研究授業	4年生 → 5時間授業 (14時30分頃下校)
		他学年 → 4時間授業 (13時25分頃下校)
10/2 (水)	町田市公立小学校教育研究会 研究授業	6年1組 → 5時間授業 (14時45分頃下校)
10/30 (水)	校内研究授業	6年生 → 5時間授業 (14時30分頃下校)
10/31 (木)	就学時検診	全学年 → 4時間短縮授業 (12時45分頃下校)
11/20 (水)	校内研究授業	3年生 → 5時間授業 (14時30分頃下校)
11/29 (金)	閉校記念集会	全学年 → 5時間授業 (14時40分頃下校)

ザ・東祭について

特別活動主任

9月20日(金)に「ザ・東祭」を開催します。「ザ・東祭」は、代表委員会を中心となって企画、運営を行う学校行事です。3年生以上の各学級が話し合っって作ったお店を出店します。学級ごとにアイデアを出し合い、協力して活動し、団結力も強くなります。1・2年生はお客さんとして参加します。今年は、幼稚園や保育園の年長さんを招待しています。保護者の皆さんも、子供たちが生き生きと活動する様子を御参観ください。

コラム「本町田ひなた小に向けて」

今年度より活動に参加するようになり、地域の方々をはじめ、市の職員、三校の先生と保護者など多くの方が携わっていることを知りました。

また、新しい学校のために皆が熱心なことに驚きました。例えば通学路に関して子供たちの安全を確保するために細かなところまで議論されています。

それまでは統廃合には後ろ向きな気持ちでしたが、今では気持ちが180度変わり、新しい学校がどんなものになるかととても楽しみです。

新たな学校づくり推進委員
保護者代表



教材購入について

後期購入予定教材ならびに請求のお知らせについては、町田市教育委員会から各御家庭に届くお知らせを御覧ください。

なお、確定した教材費の引き落としは、2月上旬を予定しております。

学年からのお知らせ

※1年生は、学年便りをお読みください。



2年生

「おはようございます!」の元気のよい挨拶で、夏休み中は空っぽだった教室に2年1組のエネルギーが再び戻ってきました。花火をしたり、おじいちゃんやおばあちゃんに会いにいたりなど夏休みにしかできない経験をすることができたようです。リフレッシュできた心と身体で、9月以降も子供たちが力を発揮できるように指導してまいります。

9/14(土)には学校公開があります。ぜひ、子供たちが頑張る姿を御覧ください。

生活科 町探検のお知らせ

9/24(火)と10/4(金)には実施予定です。詳細については後日、お知らせいたします。

3年生

子供たちには、心身ともにリフレッシュし、元気な姿で登校してほしいと願っていました。心に残る楽しい思い出や豊かな体験を糧に身も心も成長して、学校に戻ってきてくれたと感じます。

9月以降は、ザ・東祭をはじめ社会科見学など多くの行事が予定されています。それぞれの行事の中で、自分の仕事に責任をもって取り組んだり、友達と協力したりして、ふだんの授業と関連付けながら、生きていくために必要な力を身に付ける学習を進め、深めていけるように指導していきます。

行事

	行事
10(火)3・4時間目	スーパー見学
18(水)3・4時間目	蚕糸取り 【350mL程度のペットボトル持参】

※両日とも付き添いやお手伝いをしてくださる保護者の方を募集しています。御協力をお願いします。

4年生

夏休みが終わり、子供たちに会えるのを楽しみにしていました。夏休みの様々な経験を通して、それぞれの御家庭で楽しい思い出ができたことと思います。たった一か月の間でも、ずいぶん心も体も成長したように見えます。

9月以降も、ザ・東祭や閉校記念児童集会などの行事があります。様々な活動を通して、子供たちが自分の役割をしっかりと果たし、協力しながら、充実した日々を過ごしていくことができるよう指導してまいります。

さて、14日(土)は、学校公開日です。個人面談等でもお子様の様子はお伝えしましたが、授業での頑張りをぜひ御覧ください。今後ともよろしく願いいたします。

お知らせ

図工で9月中旬ごろから古い布と空き容器を使って立体作品をつくります。着なくなったTシャツや、フェイスタオル、プリンやカップラーメン等の材料を集めて持ってきてください。詳しくは図工の授業で配るプリントを御覧ください。

5年生

夏休みにいろいろな経験をし、一回り成長した子供たちに会えるのを楽しみにしていました。

9月は前期のまとめの月となります。また、9月以降はザ・東祭や閉校記念行事などの学校行事、また、川上村へのスキー教室の準備も始まってきます。高学年として行動する場面が一層増えてきます。友達と協力したり、責任をもって仕事に取り組んだりしながら、役割を果たす中で成長できるよう指導してまいります。今後ともよろしく願いいたします。

お知らせ

10日(火)に、ひなた村陶芸教室があります。水筒を持たせてください。

家庭科のクッション材料申し込み袋を配布いたしました。「ギンガムチェックのクッション(1150円)」から選んでください。9月10日締切です。



6年生

長い夏休み、そして日光林間学校が終わり、いよいよ9月が始まりました。林間学校は、様々な人に感謝の気持ちを伝えながら生活したり、時計を見ながら行動したりするなど、今までに学んできたことを十分に発揮することができた3日間でした。

9月以降は、東祭や連合体育大会、連合音楽会、閉校記念児童集会など多くの行事があります。最高学年として、リーダーシップを発揮する場が多くありますので、子供たちが多くの経験を積み、一層成長できるように担任一同、指導してまいります。

夏休み明けもどうぞよろしく願いいたします。

お知らせ

9月の2週目に書写を行います。書写セットの御準備をお願いいたします。また、筆が書ける状態かも合わせて御確認ください。よろしく願いいたします。



